
股票代码：300381  股票简称：溢多利 

债券代码：123018 债券简称：溢利转债 

 

 

广东溢多利生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：VTR20220506 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 
☐媒体采访 业绩说明会 

 
☐新闻发布会 ☐路演活动 

 
☐现场参观 

 
☐其他（请文字说明其他活动内容） 

形式 ☐现场     网上    ☐电话会议 

参与单位名称及人员姓名   线上参与公司2021年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022年05月06日 15:00-17:00 

地点   线上交流 

上市公司接待人员姓名 

 

董事长、总裁 陈少美 

董事、副总裁、董事会秘书 周德荣 

副总裁、财务总监 李著 

独立董事 朱祖银 

保荐代表人 蒋红亚 

 



 

 

 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

    1.你好，请问公司股价一直持续低迷，是什么原因导致，

公司目前除了回购，还有哪些计划来回报广大一直长期支持公

司的老股民？ 

    答:投资人您好，公司处于转型期，在出售医药资产后，

将聚焦酶制剂主业和动物营养与健康产业，持续加大工业酶制

剂的研发力度，相信将会对于投资人长期回报，谢谢。 

    2.财总您好，公司2021年营收同比下降1.18%，归母净利

润同比下降173.53%，请问原因是什么？ 

    答:您好！主要原因是子公司鸿鹰生物经营亏损，业绩逐

年下降，预计未来难以改善，故计提了商誉减值，鸿鹰生物积

压的维生素B12产品市场价格下降故计提资产减值损失和维生

素B12产品质量纠纷，故对客户欠款计提信用减值；公司生产

用原材料及能源的涨价、停电限产造成的生产受限导致生产成

本上升等因素叠加导致业绩下降。 

    3.董事长你好，请问公司未来发展规划是哪些，目前进展

如何？ 

    答:投资人您好，公司在出售医药资产后，将聚焦酶制剂

主业和动物营养与健康产业，持续加大工业酶制剂的研发力

度，目前企业生产经营正常，谢谢！ 

    4.请问中报业绩大概什么情况有哪些变化？ 

    答:投资人您好，公司将依照监管部门要求披露定期报告，

关于中报业绩情况请留意公司的定期报告，谢谢！ 

    5.请问贵司未来发展规划？ 

    答:您好！公司于近期完成重大资产重组暨医药板块资产

剥离工作，本次资产重组完成后，公司将坚持围绕生物产业，

利用公司三十年来在生物酶制剂、生物农牧领域积累的人才、

技术、渠道、客户、品牌等核心竞争优势，专注于大健康领域

生物酶制剂、动物营养与健康两大主业，同时利用重组后获得

的资本加大主业投入和产业升级，进一步做强做大公司主业。

谢谢！ 

    6.董事长你好：公司一季度营收创新高，净利润怎么是亏

损的？季报并没有做说明，股价连续两年低迷后续怎么来提升



投资人的信心？ 

    答:您好！一季度亏损主要原因是公司生产用化工原材料、

电和蒸汽同比价格上涨；子公司科益新上年末投产，未形成产

能，固定费用支出高导致亏损严重；子公司鸿鹰生物大米糖浆

发酵工艺还不成熟，生产酶活不稳定以及子公司康捷生物新产

品试产，工艺不稳定导致成本增加等因素所致。谢谢！ 

    7.公司股份回购是什么时候开始实施，酶制剂，工业酶，

动物健康毛利情况和竞争优势如何? 

    答:您好！一、公司于2022年4月27日召开第七届董事会第

十九次临时会议，审议通过了《关于提请股东大会授权董事会

办理回购股份事宜的议案》，该议案尚需提交2021年度股东大

会审议。为保障投资者的长远利益，增强投资者对公司的投资

信心，同时进一步健全和完善公司长期激励约束机制，确保公

司的经营可持续和健康发展，董事会提请股东大会授权公司董

事会依法决策并办理公司回购股份事宜。二、2021年，公司主

营产品为甾体激素原料药、生物酶制剂、功能性饲料添加剂，

其毛利率分别为34.09%、39.26%、63.24%；公司是我国饲用酶

制剂龙头企业，具有很强的竞争优势。谢谢！ 

    8.去年甾体激素原料药在国外的营销量是多少？公司的

营销体系分为生物医药事业部和动物药业事业部，该产品在国

外的销量占比是多少？ 

    答:您好！去年公司甾体激素药物（生物医药事业部）在

国外营业收入为3.56亿元，动物药业相关产品仍在规划中，目

前销量较少。谢谢！ 

    9.公司已完成资产交割，手握15亿现金怎么规划？做大做

强主营业务，有无潜在并购计划来巩固自己的龙头地位？ 

    答:您好！公司已于近期完成重大资产重组暨医药板块资

产剥离工作，总计收到股权交易款、债务清偿款和利息22.1亿

元。本次资产重组完成后，公司将坚持围绕生物产业，利用公

司三十年来在生物酶制剂、生物农牧领域积累的人才、技术、

渠道、客户、品牌等核心竞争优势，专注于大健康领域生物酶

制剂、动物营养与健康两大主业，同时利用重组后获得的资本



加大主业投入和产业升级，进一步做强做大公司主业。谢谢！ 

    10.甾体激素原料药产品营收占总营收的48.83%，占总毛

利润的43.57%；功能性饲料添加剂营收占总营收的11.99%，占

总毛利润的19.84%，公司未来会将重心放在毛利润更高的功能

性饲料添加剂么？ 

    答:尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司剥离

生物医药业务板块后，坚持围绕生物产业，立足于大健康领域，

以客户价值为导向，应用现代生物技术研制开发各类新型生物

制品，同时，利用公司三十年来在生物酶制剂、生物农牧领域

积累的人才、技术、渠道、客户、品牌等核心竞争优势，专注

于生物酶制剂、动物营养与健康两大主业，并利用重组后获得

的资本加大主业投入和产业升级，进一步做强做大公司主业。

谢谢！ 

    11.洗涤酶进展在哪个阶段，市场体量和行业增量如何 洗

涤酶业务扩展市场反应怎么样，行业体量和增量如何？ 

    答:您好！目前，公司洗涤酶研发稳步推进，其中一种新

的洗涤用蛋白酶和一种新的洗涤用脂肪酶已经通过功效验证，

正在进行生产转化；市场推广方面，我们在国内已经实现了产

品销售。依据中国生物发酵产业协会数据进行估算，近几年全

球工业酶制剂市场规模逐年增长，2018年，全球和中国生物酶

制剂市场规模约为650亿元人民币和200亿元人民币，预计到

2025年，分别超过1000亿元人民币和500亿元人民币，洗涤酶

是生物酶制剂中使用量最大的酶制剂产品。谢谢！ 

    12.疫情持续，对于公司未来业绩有没有影响？ 

    答:您好！疫情持续对公司未来的影响主要有：因疫情导

致大宗原料、能源价格上涨，生产成本上升，影响公司利润；

因疫情影响国内消费，公司农牧板块业务受到影响；因疫情导

致无法出差海外，海外业务拓展和海外研发合作受到影响。谢

谢！ 

    13.公司年报称公司正在筹划生物医药业务资产出售事

项，请问具体是指出售哪方面业务？最新进展如何？ 

    答:尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司已出



售生物医药业务相关的全部资产，即现金出售持有的湖南新合

新生物医药有限公司、湖南科益新生物医药有限公司和河南利

华制药有限公司三个标的公司全部股权，截至4月25日重大资

产出售交易已完成。谢谢！ 

    14.看到上面回复 动物药业相关产品在规划中，销售量

少，那么请问还要多久，会扩大生产 真正进入销售量 并有一

定占比率，动物药品也是公司比较看好的 前景主线，请问利

润率有多少？ 

    答:您好！动物药业是公司动物营养与健康主业的一块业

务，该板块规划产品主要为宠物药品，是公司重点发展的主营

产品之一。目前，公司正在集中资源进行动物药业产品定位和

产业发展规划。谢谢！ 

    15.尊敬的董秘，生物医药业务资产出售的资金用途及规

划是什么？是否涉及并购重组？ 

    答:您好！公司出售医药板块资产，总计收到股权交易款、

债务清偿款和利息22.1亿元，将主要用于加大生物酶制剂、动

物营养与健康两大主业投入和产业升级。谢谢！ 

    16.董秘好，公司主营产品甾体激素原料药在国外的市场

占有率情况是怎么样的？主要市场在哪些国家？ 

    答:您好，公司目前已剥离生物医药业务，有关甾体激素

原料药相关产品情况可查阅公司往期公告，谢谢！ 

    17.你好，看到上面回复 公司动物药业相关产品在规划

中，销售量少， 那么请问还要多久，会加大生产，真正进入

销售量，并有一定占比率 动物药品也是公司比较看好的前景

主线 请问利润率有多少。、 洗涤酶目前进展在哪个阶段，市

场体量和行业增量如何。 洗涤酶业务扩展市场反应怎么样，

行业体量和增量如何。 疫情持续对于公司业绩有没有一定影

响？ 

    答:您好！动物药业是公司动物营养与健康主业的一块业

务，该板块规划产品主要为宠物药品，是公司重点发展的主营

产品之一。目前，公司正在集中资源进行动物药业产品定位和

产业发展规划。谢谢！ 



    18.各位领导好，东欧的局势导致石油等能源大涨，海运

费提高，这对公司的出口订单是否造成影响？ 

    答:您好！海运费提高，影响公司出口运费成本，目前没

有出现因运费高影响公司出口订单情况。谢谢！ 

    19.公司的生物酶产品有涉及医美领域么？有的话，主要

处于产业链哪端？ 

    答:尊敬的投资者您好，公司生物酶主要为饲用酶及工业

酶，暂不涉及医美领域。谢谢！ 

    20.董秘您好，公司的甾体激素原料药产品主要功能是什

么？应用于哪些领域，是否涉及新冠特效药制作原料？ 

    答:尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司原料

药产品主要为呼吸和免疫系统用药原料药(即皮质激素原料

药)和生殖保健系统用药原料药(即性激素原料药) 两大类，具

有很强的抗感染、抗过敏、抗病毒和抗休克的药理作用，能改

善蛋白质代谢、 恢复和增强体力以及利尿降压，广泛用于治

疗风湿性关节炎、支气管哮喘、湿疹等皮肤病、过敏性休克、

前列腺炎等内分泌 疾病，也可用于避孕、安胎、减轻女性更

年期症状、手术麻醉等方面。目前公司已剥离医药板块业务，

谢谢！ 

    21.公司的主营产品甾体激素原料药和共同药业相比，有

哪些核心优势？ 

    答:您好，公司目前已剥离生物医药业务，有关甾体激素

原料药相关产品情况可查阅公司往期公告，谢谢！ 

    22.近期国内疫情持续，主营产品甾体激素原料药的第一

季度销量情况如何，同比增长多少？ 

    答:您好，一季度甾体激素药物收入增长约30%左右，谢谢！ 

    23.尊敬的董秘您好，公司是赛托生物供应商么？主要是

哪些方面的合作？ 

    答:您好，公司与赛托生物没有业务往来，谢谢！ 

    24.公司生产的生物酶制剂可以应用于医用检测剂么？ 

    答:尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司酶制

剂暂未用于医用检测试剂。谢谢！ 



    25.董事长好，公司的营销渠道目前只有线下，是否考虑

拓宽销售渠道，往线上渠道发展？ 

    答:您好，在全球新冠疫情持续影响下，公司与客户通过

线上产品发布会、线上视频交流会等保持密切的沟通联系，目

前尚未建立线上销售渠道，但公司会考虑您的建议，谢谢！ 

    26.功能性饲料添加剂的原料涉及什么？国内大宗商品的

提高是否会导致该产品价格的提升？ 

    答:您好，公司功能性饲料添加剂主要包括博落回、葡萄

糖氧化酶和酸化剂等，该类业务总体成本波动不大。谢谢！ 

附件清单（如有）  

日期 2022年05月06日 

 


